

ABSTRAK

Achmad Hasan Alfarisi, 2022, *Keluarga SAMARA Persepektif M. Quraish Shihab Dan Wahbah Zuhaili : Studi Kitab Al-Misbah Dan Alwasith*, Tesis, Program Studi Hukum Keluarga Islam (HKI) program magister (S2) pascasarjana IAIN Madura, pembimbing: Dr. H. MohZahid, M.Ag. dan Dr. Umi Supraptiningsih, M.Hum.

Kata kunci : Keluarga, SAMARA.

Keluarga SAMARA adalah tujuan dari sebuah pernikahan yang didasari oleh ikatan yang kokoh (akad nikah). Kondisi tersebut haruslah dicita-citakan dan dicapai dengan sungguh-sungguh oleh seluruh anggota keluarga sebagaimana tercantun dalam QS. Ar-Rūm [30]:21.

Untuk meraih makna keluarga SAMARA tersebut, diperlukan informasi penunjang berupa penafsiran dari ahlinya. Atas dasar itulah, rumusan masalah dari penelitian ini berupa: *Pertama*, bagaimana konsep keluarga SAMARA perspektif M. Quraish shihab. *Kedua*, bagaimana bagaimana konsep keluarga SAMARA perspektif Wahbah Zuhaili. *Ketiga*, bagaimana persamaan dan perbedaan konsep keluarga SAMARA perspektif M. Quraish shihab dan Wahbah Zuhaili. *Keempat*, bagaimana relevansi keluarga SAMARA perspektif M. Quraish shihab dan Wahbah Zuhaili dalam kontek keluarga masa kini.

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum normatif dengan pendekatan komparasi menggunakan penelitian pustaka dikarenakan penulis akan mengkaji permasalahan yang berkaitan dengan judul yang diambil dari data-data yang sumbernya dari buku atau refrensi lain yang relevan.

Hasil penelitian ini adalah bahwa keluarga SAMARA adalah keluarga yang didalamnya mampu melahirkan ketenangan, kenyamanan dan keamanan bagi anggotanya. Keluarga SAMARA tersebut memiliki tolok ukur antara lain:(1) Anggota keluarga beriman dengan pangamalan keimanan yang baik (2) Pasangan suami istri yang serasi dan saling melengkapi dalam cinta dan kasih sayang, hormat dan menghormati serta terlaksananya hubungan seks dan komunikasi yang baik dan memuaskan (3) Pembentukan dan keberlangsungan keluarga berdasar tuntunan dan aturan yang berlaku serta terselenggaranya hak dan kewajiban tiap anggota keluarga; (4) Terpenuhinya standar kebutuhan sandang, pangan, papan, kesehatan dan pengetahuan serta tercapainya tujuan dan fungsi perkawinan (5) Terlibat aktif dan berkontribusi positif terhadap masyarakat serta tidak melakukan pelanggaran hukum. Selanjutnya, relevansi keluarga SAMARA menurut M. Quraish Shihab dan Wahbah Zuhaili dalam kontek keluarga masa kini yaitu dengan: (1) Mengajak pasangan beribadah kepada allah mematuhi perintahnya dan menjauhi larangan.(2) Selalu bermusyawarah dalam setiap permasalahan.(3) Dalam pergaulan pasangan selalu memperhatikan hal-hal sosial yang dianggap patut, tidak asal benar dan salah. Sehingga, konsep keluarga SAMARA yang integrative dan multidisipliner, ini dapat diwujudkan karena sesuai dengan kondisi pada masa sekarang.



ABSTRACT

Achmad Hsan Alfarisi, 2022, *SAMARA Family Perspective M. Quraish shihab and Wahbah Zuhaili The Study of the Book of Tafsir Al-Misbah and Al-Wasith*, Thesis, Islamic Family Law Study Program (HKI) master program (S2) Postgraduate IAIN Madura, Advisor: Dr. H. Moh Zahid, M.Ag. Dan Dr. Umi suprapтинingsih, M.Hum.

Keywords: family, SAMARA.

The SAMARA family is the goal of a marriage based on a strong bond (a marriage contract). This condition must be aspired and achieved seriously by all family members as stated in the QS Ar-Rūm [30]: 21.

To reach the meaning of the SAMARA family, supporting information is needed in the form of interpretation from experts. On that basis, the formulation of the problem in this study is: First, how is the concept of the SAMARA family from the perspective of M. Quraish Shihab. Second, how is the concept of the SAMARA family from Wahbah Zuhaili's perspective. Third, how are the similarities and differences in the concept of the SAMARA family from the perspective of M. Quraish Shihab and Wahbah Zuhaili. Fourth, how is the relevance of the SAMARA family from the perspective of M. Quraish Shihab and Wahbah Zuhaili in the context of today's family. This type of research is normative legal research with a comparative approach using library research because the author will examine issues related to titles taken from data whose sources are from books or other relevant references.

The results of this study are that the SAMARA family is a family which is able to create a peace, comfort and safety for its members. The SAMARA family has benchmarks, including: (1) Faithful family members with good faith practices (2) A harmonious and complementary husband and wife pair in love and affection, respect each other as well as the implementation of good and satisfying sex and communication (3) The formation and continuity of the family based on the guidelines and applicable rules and the implementation of the rights and obligations of each family member; (4) Fulfillment of standard needs for clothing, food, shelter, health and knowledge as well as the achievement of the goals and functions of marriage. (5) Actively engage and contribute positively to society and do not violate the law.

Furthermore, the relevance of the SAMARA family according to M. Quraish Shihab and Wahbah Zuhaili in the context of today's family is by: (1) Inviting spouses to worship God to obey his orders and stay away from prohibitions. (2) Always consult in every problem. (3) In the association of partners always pay attention to social matters that are considered appropriate, not as long as right and wrong. So that, the concept of the integrative and multidisciplinary SAMARA family can be realized because it is in accordance with current conditions.



ملخص البحث

احمد حسن الفارسي، 2022، الأسرة المتصفة بالسكينة والمودة والرحمة على راي محمد قريش شهاب ووهبة الزحيلي: دراسة كتاب الصباح و الوسيط . رسالة الماجستير، قسم الأحوال الشخصية بكلية الدراسات العليا جامعة مادورا الإسلامية الحكومية، المشرف 1: الدكتور. محمد زاهد الحاج، الماجستير. والمشرف 2: الدكتور. امي سبريتينغسيه، الماجستير.

الكلمات الرئيسية : السكينة، المودة، الرحمة.

الأسرة السعيدة التي تقوم على أساس المودة والرحمة والسكينة بين أفراد الأسرة هي من الأهداف المنشودة عندهم في الحصول عليها لتوطيد العلاقة القوية بينهم. ويجب على كل أفراد الأسرة بذل جهدهم ووسع طاقتهم بأن تكون أسرتهم أسرة سعيدة كما حث الله تعالى عليها في سورة الروم: الآية 21 . وتحقيق الأسرة السعيدة من حيث معانيها الصحيحة لا بد الرجوع إلى العلماء والمفسرين. ولذلك فإن صياغة مشكلة هذا البحث تتكون من: الأول، ما هو مفهوم الأسرة السعيدة عند محمد قريش شهاب؟ الثاني، ما هو مفهوم الأسرة السعيدة عند وهبة الزحيلي؟ الثالث، ما المساواة والفرق بين مفهوم الأسرة السعيدة على راي محمد قريش شهاب ووهبة الزحيلي؟ الرابع، أهمية مفهوم الأسرة السعيدة عند محمد قريش شهاب و وهبة الزحيلي؟. هذا البحث هو بحث مكتبي أو بحث نوعي مع أنماط وصفية تحليلية، نتائج هذه الدراسة هي أن الأسرة السعيدة التي تقوم على أساس المحبة والمودة والرحمة بينهم تستطيع أن تقر في نفوسهم الأمن والأمان والرفاهية.

وللأسرة السعيدة معايير منها : (1) أفراد الأسرة يتحلون بالإيمان الصحيح الذين يعملون به في حياتهم اليومية (2) زرع العلاقة الجيدة بين الزوج وزوجته من خلال الحب الصادق، والاحترام اللائق والمعاشرة بالتي هي أحسن (3) تكوين الأسرة واستمراريتها على أساس الوفاء بمتطلبات الأسرة والعمل بنظامها والوفاء بحقوق أفرادها وواجباتها؛ (4) الحصول والوفاء على الاحتياجات الأساسية من الملابس والغذاء والسكن والدراسة، وتحقيق الأهداف والمقاصد من الزواج (5) المشاركة الفعالة والمساهمة الإيجابية في المجتمع حوله وعدم انتهاك القانون المطبق. ومن ثم، فإن تحقيق الأسرة السعيدة عند الجيل المسلم الحاضر يحتاج إلى المحاولة التالية : (1) أن تكون عندهم المعرفة الكافية حول الأسرة السعيدة والثقافة الواسعة عن الأبوة والأمومة بحيث أن تستجد معارفهم عنها بشكل مستمر؛ (2) أن تكون لديهم القدرات قبل الخوض في الزواج وهي القدرة البدنية والنفسية والمالية والمعرفية؛ (3) الحياة الزوجية تحتاج إلى الجدية والتضحية والتكاتف مع الأحوال والظروف التي قد تسبب المشاكل في حياتهم الزوجية والقدرة على حلها؛ (4) وجود تخطيط وتنظيم شامل للأسرة.

أهمية المفاهيم عن الأسرة السعيدة التي تقوم على المودة والرحمة والسكينة بين الزوجين عند الأحوال الشخصية هي إعادة النظرة والاطلاع على المفاهيم القديمة التي قد بحثها وتكلم فيها الفقهاء والعلماء بحيث أنها مرجع ومصدر عند الأحوال الشخصية. ومن ثم فإن النظرية المتكاملة ومتعدد التخصصات هذه عن الأسرة السعيدة يمكن تحقيقها لأنها تتوافق مع الظروف الحالية.